

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 1º DE MAYO DE 1927

Número 2544

## EL SENSACIONAL LIBRO DE CHURCHILL SOBRE LA GUERRA Dos nuevos trasatlánticos alemanes

### El libro de Churchill sobre la guerra

Londres.—Los dos últimos tomos de la obra del actual Ministro de Hacienda inglés señor Winston Churchill sobre la gran guerra titulada «The World Crisis» (La crisis mundial) además de las críticas que han provocado, despiertan excepcional interés por las revelaciones que contienen sobre la política secreta de la guerra.

El señor Churchill relata entre otras cosas que el Almirantazgo logró convencer al Gabinete inglés de la necesidad de emprender otra ofensiva en los Dardanelos en el verano de 1919 si la guerra no hubiera terminado para entonces.

Refuta igualmente la historia corriente de que el ex Kromprinz sacrificó en Verdún la flor del Ejército alemán y declara que por el contrario los franceses perdieron dos hombres por cada uno alemán.

Las cifras que da sobre las pérdidas de vidas durante la contienda seguirán alimentando las controversias. Con estadísticas detalladas del período de 1915 a fines de 1917 prueba que franceses e ingleses perdieron 4.123.000 contra, 2166.000 los alemanes. Añade que por cada baja alemana los franceses tuvieron una media o dos, y los británicos sufrieron tres

y a menudo cuatro por cada dos alemanes.

Cuenta que era tan grande en Inglaterra la escasez de metal al final de 1917 que se pensó en fundir todas las verjas de los jardines londinenses.

Entre los franceses causará seguramente mala impresión la pintura que hace del mariscal Joffre, entregado a copiosas comidas y dedicado a contestar misivas particulares llenas de elogios, mientras el enemigo atacaba violentamente en Verdún.

### Alemania y Francia acaban de reanudar relaciones teatrales

Berlín.—Alemania y Francia han reanudado sus relaciones en el sentido teatral de la palabra. Una compañía de artistas franceses que viajaba por su cuenta, hizo recientemente una visita a esta capital y fué tal la cordialidad del tratamiento que le dispensaron los berlineses, que poco después se anunció que un grupo de astros de la Comédie Française haría una gira oficial a través de Alemania.

Las negociaciones, sin embargo, no han terminado aún.

En el interín, toda una «revue» parisina se ha transplantado a un cabaret berlinés donde según se dice pasará una larga temporada, pues [no sólo está cosechando aplausos sino muchos marcos.

### Incidentes en la frontera polaco-lituana

París.—Telegrafían de Berlín al «ECHO de Paris» dando cuenta de haberse registrado un nuevo incidente en la frontera polaco lituana, región de Podbenzki, donde los soldados lituanos atacaron a un puesto fronterizo polaco con fuego de fusil y ametralladora.

La guardia polaca rechazó la agresión con toda energía, trabándose un combate que duró varias horas. Las autoridades han ordenado que se abra una información para esclarecer lo ocurrido.

### Sesenta y tres años al servicio de la Compañía del Norte

Valladolid.—La Compañía de los Ferrocarriles del Norte ha dedicado un homenaje a don Alberto Tabernero Leger, inspector de las oficinas de Secretaría de los talleres principales de Valladolid, con motivo de su jubilación, por ser el empleado más antiguo de dicha Empresa.

El acto se celebró en las escuelas Alfonso XIII, de la misma Compañía.

El salón aparecía adornado con preciosos tapices y plantas.

El señor Grasset en nombre de la Compañía, ofreció el homenaje al señor Tabernero, entregándole un artístico pergamino y una car-

tera, conteniendo una crecida cantidad en metálico y un pase de libre circulación por todas las líneas del Norte.

### Honores a los antiguos servidores de la Emperatriz Carlota

Bruselas.—El Rey de Bélgica ha entregado personalmente al barón Augusto Goffinet, ex gran maestro de la casa de la emperatriz Carlota, el gran collar de la Orden de Leopoldo.

La familia Goffinet lleva setenta y cinco años consecutivos al servicio de la dinastía, por lo cual el Rey Alberto ha querido premiarle concediendo al barón Goffinet la más preciada distinción honorífica nacional.

El Rey recibió en el palacio de Bruselas a las antiguas damas de honor de la emperatriz, al coronel van Eckent, comandante del Castillo de Bouchot, y al doctor Verheagen, entregando a todos ellos distinciones honoríficas.

### La industria del carbón

Londres.—El «Morning Post» anuncia la llegada a esta capital del industrial alemán Rechberg, quien se propone discutir y gestionar la participación británica en los acuerdos concertados entre los representantes de las industrias del carbón, el hierro y el acero de Francia, Alemania y Bélgica.

### El monumento al Cardenal Vives

Barcelona.—El Párroco del pueblo de San Andrés de Llavaderas donde nació el Cardenal Vives y Tutó, ha publicado una elocución excitando al vecindario para que contribuya a la erección de un monumento al popular franciscano purpurado, lo cual—dice—sería una digna terminación del Año Franciscano.

El citado monumento será erigido en aquella localidad.

### Los dos nuevos grandes trasatlánticos alemanes

Hamburgo.—Continúan con gran actividad los trabajos de construcción de los dos nuevos trasatlánticos gigantes, «Bremen» y «Europa», que serán de los mayores y más rápidos que surcan los mares. Cada uno desplaza 46.000 toneladas y no tendrán rival en el lujo con que serán acondicionados.

Harán la travesía entre Bremen y Nueva York y se espera podrán entrar a prestar servicios a fines del año que viene.

### Aumenta la epidemia de viruela

Londres.—Sigue aumentando en Gales la epidemia de viruela.

## Cartago al día

### Fachada

El ocho de Mayo el centro de esta ciudad y barrios circunvecinos presenciarán la colocación de la primera piedra que es la señal de construcción de la elegante fachada que vendrá a ser el ídolo de nuestro pueblo que tanto espolvorin ha levantado por el anhelo de ver realizadas sus esperanzas.

La fiesta de este acto tan significativo para Costa Rica, será amenizada de acuerdo con el programa variado de diversiones, en que tomarán parte además del pueblo, las autoridades civiles, las que han sido invitadas. La fiesta del primer aniversario de la Coronación, fué la primera chispa como base de una serie de festejos, cuyos resultados fueron magníficos, cosa nunca esperada porque los preparativos de nuestros leaders fueron a destiempo.

### Empleado competente

La actividad de don Antonio Pimentel empleado municipal en los trabajos encomendados a él, caminan con paso veloz. El conocimiento que tiene el joven Pimentel y la larga práctica en estos trabajos, dan una prueba concluyente de que no se necesita traspasar los límites de este país para ir en busca de maestros prácticos.

### San Nicolás

El domingo que le sigue a éste, tendremos el gusto, si Dios nos

presta la vida, de presenciar en Taras o San Nicolás (estos nombres son según el agrado de cada uno, como se le quiera llamar) habrá una fiestecita entre familia a beneficio del templo, por supuesto que tendremos en víspera cenas especiales.

Digo especiales por que serán hechas con recetas de cocina a la española, americana o tica.

Los nombres de caballeros y señoras que continuación menciono merecen ser estampados en cuadro de honor por sus buenos servicios en los turnos. María Quesada, Agustina Hernández, Manuela Hernández, Plaxedes Loria. Señores Manuel Solís Brenes, Santiago Ruiz, Rafael Zúñiga, Juan José Aguilar.

El lunes esvranario de la Coronación de la Virgen de los Angeles, salimos en romería al Santuario con la Virgen de los Angeles de nuestro barrio, con que llenamos el vacío que faltaba para completar el festejo del gran día.

### Aparición

Ha aparecido un nuevo escritor, que por boca de ganzo echaparrones a la nueva junta edificadora nombrada en remplazo de la saltiente. Ese señor está ealentiendo porque no puede volver a ocupar lugar en la junta porque todo el pueblo lo conoce por sus frutos.

Corresponsal

## Gran Turno General a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana

El domingo 15 de Mayo se verificará en el Parque de Morazán un Gran Turno General de las cuatro parroquias de San José a beneficio de la Iglesia Metropolitana. Pronto saldrán los programas con sus respectivas comisiones. Reina gran entusiasmo en la ciudad para este Turno.

## Muere en Alemania el Dr. Gey

Por carta recibida de Alemania se ha sabido que el ilustre Dr. don Carlos Gey murió en Crefeld (Alemania) hace unas pocas semanas.

Fué el Dr. Gey uno de los más grandes bienhechores de Costa Rica a la que ilustró con las luces de su talento extraordinario y dotó de eminentes sacerdotes durante los varios años que dirigió el Seminario. Una vez que los R. R. P. P. Paulinos se hicieron cargo de la dirección del Seminario; continuó ejerciendo su ministerio en varias parroquias con aquel celo y tino que correspondía a tan ilustre sacerdote. Terminada la persecución religiosa en Alemania, regresó a su patria, siendo prueba del alto concepto que tenían los Superiores eclesiásticos de sus virtudes y capacidades, el hecho de que le confiaran la regencia de la parroquia de Crefeld, importantísimo centro

industrial y obrero. En el año 1924 celebró en Crefeld sus bodas de oro sacerdotales, presidiendo los festejos el Excmo. Sr. Arzobispo Mons. Castro, quien de paso para la Ciudad Eterna quiso distinguir al ameritado Dr. Gey y hacer patente el reconocimiento de la diócesis de Costa Rica por los servicios que le había prestado en el Seminario, en la prensa, y en la administración de varias parroquias.

«Costa Rica es mi segunda patria, decía entonces el Dr. Gey a Mons. Castro—mi cuerpo está en Alemania, pero mi espíritu en Costa Rica.»

«El Correo Nacional» al consignar la triste noticia de la muerte del Dr. Gey presenta su condolencia a los señores ex-alumnos del ilustre extinto, y se promete publicar dentro de poco una biografía completa del llorado sacerdote.

## Para el convento de Sión

En el tren ordinario de ayer salió de San José la señorita Miryan Chaverri hija de nuestro amigo el Licdo. don José Joaquín Chaverri. En Limón debió tomar el barco que la llevará a Francia. Objeto de su viaje es ingresar en el noviciado de las Rev. Madres de Sión en París.

Conocidas como son las virtudes que adornan a la Señorita Chaverri y su vocación decidida al estado religioso, podemos asegurar desde ahora que la Comunidad de Nuestra Señora de Sión ha hecho una valiosísima adquisición al abrir las puertas de la vida religiosa a la señorita Chaverri. Muy feliz viaje deseamos a la futura religiosa y de corazón felicitamos a sus padres.

## Tres religiosas para Estados Unidos

Enbarcaron ayer en Limón rumbo a New Orleans, tres religiosas de Nuestra Señora de Sión, dos costarricenses y una canadiense, que han prestado sus servicios durante muchos años en el Colegio de Sión de esta capital con el aplauso y edificación de sus compañeras en religión y con el agrado de sus superiores. El Correo Nacional desea muy feliz viaje a las religiosas viajeras.

# Filípica Ambrosiana

Florencio hermano:

Anunciábate en mi primera epístola que don Salustiano, tu maestro y autor de estas confidencias, tenía una mentalidad enciclopédica y por ende capacidades suficientes para disertar sobre todas aquellas cosas de las que decía el sapientísimo Salomón que no encerraban novedad alguna por estar "alumbradas por el sol" que todos los seres vivifica por igual. Ante tu augusta presencia pronunciaré hoy un discurso camaleonesco que desde tiempo estaba preparando con el fin de cantarlo el día, próximo ya, en que se me designe una "silleta" en la Academia de Ciencias y Letras.

Silencio y expectación. Hay un animalito feo y asqueroso, pero astuto y mañoso que pertenece a la familia de los saurios. Entre las muchas prerrogativas que le concedió la naturaleza, la principal es la siguiente: debajo de la epidermis tiene dos capas de células pigmentarias, de color amarillento la superior y negro la inferior; las contracciones de las diferentes células, provocadas por reflejos nerviosos debidos quizá a la voluntad del animal, producen ciertos cambios de coloración de la piel, dentro de ciertos límites,

cambios que han hecho célebre y famoso al animalito conocido vulgarmente con el nombre de camaleón.—Y vamos ya entrando en materia. Enseñan los filólogos siguiendo al Estagirita y al sabio Idiota que las formas del lenguaje se han tomado de los conocimientos que la naturaleza suministra al hombre. El conocimiento natural del camaleón y de los cambios de colores ha enriquecido nuestra lengua con el vocabulo "camaleón" en sentido figurado, y con el adjetivo "camaleonesco", para designar a los individuos que cambian de pensamientos y de hábitos, así como el camaleón cambia de colores. Y para que la advertencia del Estagirita no quedara trunca, advierte, Florencio, que en la traslación el vocabulo no pierde ni un átomo de la fealdad y asquerosidad del animalito causa de este discurso, antes se aumenta en relación con la dignidad del sujeto.

Interrumpo aquí mi discurso, Florencio, porque recuerdo ahora que en el kilómetro décimo de mi anterior epístola te prometí decirte porqué los católicos que asistieron a las conferencias de Archilla, me causaban miedo y asco. Conexión de ideas y correla-

ción de sujetos sin duda, así como enseña la psicología experimental en la que tantas veces he sido adoctrinado por don Joaquín García Monje que de estas cosas se entiende y es canfaloniero.

El camaleón asusta e infunde pavora...por el asco que produce; engendra confusión por el cambio de colores. Conforme a la doctrina del sabio Idiota lo mismo sucede con los camaleones religiosos y con los individuos de catolicismo camaleonesco y todo esto en grado...humano.

Cómo podremos confiarnos de esos individuos y de esas individuos (Ojo, Florencio, hasta hermanitas carmelas con sendo rosario, cinturón charolado y escudo bordado asistieron a las conferencias de Archilla) que en la mañana están en la Iglesia dándose golpes de pecho y escuchando devotos la exposición de la doctrina católica y quien sabe si...comulgando y por las noches se refugian en los campamentos contrarios, no para cortar la cabeza a Holofernes como Judit sino para dormir tranquilos arrullados por la predicación protestante? Perdona Florencio, si exagero, o si soy duro con el pecador y con el peca; al lado de tales católicos siento el mismo miedo que atemorizaba a los Apóstoles a la vista de Judas y el mismo asco que los pontífices judíos mostraron al discípulo traidor. ¿Qué dónde está la mansedumbre cristiana mía? Florencio, no soy tan romo en Nuevo Testamento: Cristo dijo: "Perdónales, no saben lo que hacen" refiriéndose a sus crucificados, pero sus labios mansísimos nunca se abrieron para excusar el pecado de Judas, porque era...un camaleón. Por camaleones, Florencio, ténles miedo y asco, mientras arrepentidos, no cambien de especie. Si yo fuera confesor a todos esos "camaleones" les negaría la absolución hasta tanto no dieran pruebas de resipiscencia verdadera; a grandes pecados, grandes penitencias. La doctrina católica es intransigente porque la verdad lo es, la Iglesia Católica es intransigente porque Cristo lo fué, la fe católica es esposa de un solo amante, bajo sus alas no admite hue-

vos de...camaleón. "El que no está con ella está contra ella, el que con ella no recoge, es parce".

La Iglesia no admite esos adeptos crepúsculos que ni son noche ni día y como el Señor con aquel obispo del Apocalipsis, dispuesta está a arrojarlos de su seno. Contra estos católicos de pega se armará en todo tiempo el brazo de Ambrosio y les cerrará las puertas del templo, mientras no hayan hecho penitencia a imitación de David.

Te repito Florencio que esta filípica es para endilgada a los católicos. De los no católicos «non curat Ecclesia», asíllámen se apóstatas, liberales, indiferentes, comunistas, cristianos libres etc. Por naturaleza entregados al eclecticismo y a los cambiantes camaleonescos bien pueden acomodarse a las cualidades de que les da ejemplo el modelo filológico natural, el camaleón. No me extraña un punto, ni creo que lo extrañarás tú, que por ejemplo un señor don Joaquín García Monge, que ciertamente no es católico sino anticatólico, sea muy servido de pronunciar un discurso sentimental y parenético en la fiesta de las Madres que organizan los dos principales colores del camaleón archillesco el metodismo y el evangelismo en honor de don Angel Archilla. Don Joaquín puede adoptar todas esas poses ideológicas religio-

sas porque sus escamas espirituales están bien dotadas de células pigmentarias camaleonescas, y así, hoy puede alabar las doctrinas «de los maestros del lejano Oriente, para nosotros lejano Occidente», mañana perorar en una iglesia metolista, otro día amansar las muchedumbres proletarias en una conferencia de la «Universidad Popular Multicolor», el año entrante presidir una asamblea fetichista, y dentro de pocos meses deslumbrar a los estudiantes «modernos»; por algo es director de un «Repertorio». En don Joaquín se explica todo eso, y es humanamente laudable; la fraternidad anticatólica de los hermanos ordena en sus primeros cánones facilitar el aceite para todos los aríetes y catapultas de la «comunidad» que desde hace veinte siglos están batiendo los muros de la inexpugnable Babilonia representada en esa roca de Pedro y en ese castillo llamado Vaticano y en ese Pontífice que se encarna «cristianamente» en la persona de sus sucesores.

Si continúo me cobrarán doble en el «Correo Nacional». Cortemos, resumiendo mi lección de historia natural en estas frases: «Los católicos de pega, son los enemigos de la Iglesia, los verdaderos enemigos, de los cuales hay que guardarse, tenerles miedo: de los otros no tanto, porque «las puertas del infierno no prevalecerán contra Ella.»

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

## ROBERT

Ofrece esta semana  
UN  
CORTE PARA PANTALON

POR  
CUATRO COLONES

Le conviene enterarse de nuestras  
Ofertas Semanales  
del  
CORREO NACIONAL  
BUSQUE NUESTRO AVISO

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
y **Material de Enseñanza**  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & Cº)

El último vapor  
nos ha traído  
Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
- PUJOL HNOS. -  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

**AMEBALINA**  
La única medicina que sin inyección  
cura las AMEBAS radicalmente  
Sus efectos comienzan después de 48 horas  
sin provocar descomposición del organismo  
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

EN LA  
"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines  
Encuentra usted el más grande surtido de material  
textos y útiles para escuelas y escolares.  
Gran diversidad de cuadernos en todo número  
de hojas, clases inmejorables y precios  
los más baratos.  
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS  
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA  
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º  
ARITMETICA DE NORIEGA  
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará  
de los más grandes descuentos.  
Librería Española de María v. de Lines

**LA PROVEEDORA**  
Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOLETA Y MOLINA**

# Palabra Divina

## Segundo Domingo después de Pascua



(Evang. Juan 10, 11-16.) En aquel tiempo dijo Jesús a los Fariseos: «Yo soy el buen pastor. El buen pastor sacrifica su vida por sus ovejas. Pero el mercenario, que no es el propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo desampara las ovejas y huye, y el lobo las arrebató y dispersa el rebaño. El mercenario huye por razón de ser asalariado, y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen pastor, y conozco mis ovejas, y las ovejas más me conocen a mí. Así como el Padre me conoce a mí, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco; las cuales debo yo recoger, y oírán mi voz, y de todas se hará un solo rebaño y un solo pastor.»

### REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1º. Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyendo y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos dá. 2º. El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3º. De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos, sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jesucristo.

## Holanda

La Heredera de Holanda mayor de edad en Abril

La mayoría de la princesa Juliana, hija única de la reina Guillermina de Holanda, se celebrará el día 30 del corriente.

En efecto, en dicha fecha la princesa Juliana cumplirá diez y ocho años, que es la edad oficial para los presuntos herederos.

La joven princesa se encuentra actualmente en Leiden, en donde sigue sus estudios y ocupa con su séquito dos casas de aspecto sencillo.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía TIENDA BENAVIDES

### Pensamientos:

— El hombre que escribe un libro y también el que escribe en un periódico, dispone de un poder incalculable.

— Nadie tiene medios ni medirá jamás los actos interiores y exteriores que provoca o detiene.

E HELLO

### Organo en venta

Por menos del valor de un armonium, se vende un Organo en buen estado, cómodo para colocar en un coro pequeño, en condiciones favorables de pago.

Para precio y condiciones dirigirse al Sr. Cura de la Parroquia del Carmen, Presbo. don Mariano Zúñiga V.

San José, Abril de 1927

## A NUESTRA SENORA DEL ROSARIO FIESTA DE LA ROSA

La Cofradía y Asociación del Rosario Perpetuo celebrarán solemnemente el primer domingo de Mayo la Fiesta de la Rosa, en La Dolorosa.

Misas de Comunión, = A las 6 para los cofrades y socios del Rosario; a las 7 para los niños rosaristas, y Acto de Consagración a la Virgen del Rosario.

Misa Solemne. = A las 8, misa solemne con orquesta y sermón por el P. Eduardo Aguilar. Al terminar la misa se hará la bendición de las rosas y la procesión por el Parque La Dolorosa.

Todos deben de traer su ramo de rosas y tenerlo en la mano durante la bendición.

Para recibir las limosnas y hacer una colecta en la misa están encargadas las señoritas: Barbarita Hogan, Julia Herrera y Ursula Esquivel.

Fray Luis F. Arenas  
Presbo

## Santoral

## Diez años después de la conquista....

Con motivo de la romería a Guadalupe

Domingo 1.— Santos Felipe y Santiago, el Menor, apóstoles. San Segismundo, rey de Borgoña, y San Jeremías. 68 Aniversario de la rendición de Walker. Fiesta cívica. Saludo al Pabellón Nacional con 21 cañonazos.

### SANTOS FELIPE Y SANTIAGO, APOSTOLES

San Felipe fué galileo de nación, natural de Bethsaida. Presentó a Nathanael a Jesús, de quien dijo el Salvador que era un verdadero israelita sin dolo ni engaño. Después de la venida del Espíritu San Felipe en Frigia, donde convirtió muchas almas y obró asombrosos prodigios. Irritados los sacerdotes idólatras, se apoderaron del santo apóstol y lo azotaron, crucificaron y apedrearon. Fué su glorioso martirio el día 1º de Mayo del año 54, según Baronio. Santiago, llamado el Menor, por haber sido incorporado al Colegio Apostólico después de Santiago, hijo del Zebedeo, fué natural de Caná de Galilea, hijo de Alfeo y de María Cleofé, prima hermana de la Santísima Virgen, a quien acompañó al pie de la cruz. Consagró obispo de Jerusalén a Santiago, el apóstol San Pedro, siendo asombroso el fruto que hacía en las almas con su predicación y milagros, Indignados los escribas y fariseos, lo precipitaron desde lo alto del templo de Jerusalén, rematándole de un fiero golpe que le dieron en la cabeza con un grueso palo. Fué su martirio el día 1º de Mayo, año 62.

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

Hernán Cortés ya había llorado como un niño, su noche triste, a los pies del corpulento ahuehete, pero también resucitado a la gloria del triunfo con los laureles de Otumba. El más aguerrido pueblo indígena quedaba pues, sojuzgado al poderío de los hombres blancos. Con todo había otro yugo más cruel que lo aniquilaba y que bajaba su dura cerviz, hasta nivelarla con la de la bestia: el de la barbarie. Poco o casi nada se hubiera mejorado la raza indígena, si los bravos capitanes, en su heroica y difícil empresa hubieran prescindido de la gran educadora de los pueblos: la religión cristiana.

La poligamia y la inmola-ción de víctimas humanas a sus ídolos eran cosas tan corrientes, que apenas hay historiador de la Conquista que no hable de tan horrorosos vicios. Y digan Fray Bartolomé de Olmedo, compañero de Cortés, Fray Martín Valencia y sus hermanos que de vanos sacrificios para atraer a los bárbaros al Evangelio. Hablen también de la aridez de aquella tierra para sembrar entre mil privaciones la buena semilla los Padres Dominicos y entre ellos, el esclarecido Fray Bartolomé de las Casas, quienes en 1519 arrebataron a Nueva España. Consignan los anales de esta empresa, al parecer sobrehumana, que tanto misioneros como militares se a-lentaban con los consuelos de nuestra bendita religión; pues leemos que ya en 1512 una estatua de la Virgen fué colocada por Cortés en el templo donde los naturales habían adorado a sus falsos dioses, en la isla de Cozumel; y que lo mismo hizo en Cempoala, y en Tláxcala, en el templo principal de Moc-tezuma, y como si poco fuera hizo grabar la efigie amable de Nuestra Señora y en su propio estandarte. Por estos tiempos hubo un hecho extraordinario, que por si solo ha llenado páginas enteras. Al Norte de la ciudad de México y en sus alrededores se halla un pequeño monte designado Tepeyac. Era este un lugar de sacrificio. Los idólatras indios venían en determinadas fechas y sacrificaban mujeres a una diosa que decían ser su madre, y que en su len-

gua la decían Tonautzin, fué aquí en este mismo cerro donde Gonzalo de Sandoval, mantuvo sus tropas en la memorable toma de la ciudad, verificada el 13 de Agosto de 1521. En este lugar pues se desarrolló, 10 años después el suceso que nos ocupa: Juan Diego sencillo cristiano, corría muy de mañana por la falda del Tepeyac, viniendo de su pueblo Tlatpatlac, para oír la misa de la Virgen en Santiago Tlatelolco, el sábado 9 de diciembre de 1531, cuando quedó sorprendido al oír un cántico en la cima de los peñascos y alzando la vista vió una nube resplandeciente rodeada de un arco iris, y oyó le llamaban desde allí por su propio nombre. Acercose el indio venturoso, y de entre los resplandores comenzó a hablar una hermosísima Señora diciéndole: «Hijo mío Juan, pequeño y delicado, ¿a dónde vas?»—Voy respondió el indio, dueña mía y Señora mía a oír la santa Misa al barrio Tlatelolco.—Dijo la Virgen «Sábate, hijo mío muy querido que yo soy la siempre Virgen María, Madre del verdadero Dios... y es mi deseo que se me labre un templo en este sitio, donde como madre piadosa tuya y de tus semejantes, mostraré mi clemencia amorosa... y para que tenga efecto mi voluntad has de ir a la ciudad al palacio del Obispo, a quien dirás que yo te envío, y cómo es mi gusto que me edifique un templo en este lugar.» Era a la sazón obispo de México el franciscano Juan de Zumárraga y huelga decir que no dió oído a la súplica del humilísimo indio. Era cuestión de prudencia. Debe decirse que la Santísima Virgen se apareció hasta por 3 veces más, obligándolo a presentarse al Prelado y con las mismas palabras, quien al fin pidió a Juan una prueba, que le diera a conocer la verdad.

El martes 12 de diciembre, la Reina del Cielo se dignó complacer al atribulado indio, y advirtiéndole que era la estación del frío, época en que se cosechan las rosas, lo manda escarpe la cima del cerro y corte las que halle y las lleve al Obispo.

Todo, todo fué cumplido al pie de la letra; pero cuál no sería la admiración de Mons. Zumárraga, cuando al desplegar la tilma, el insignificante enviado, vió que en ella estaba grabada milagrosamente la preciosa y venerada Imagen de la Santísima Virgen de Guadalupe?

He aquí, pues el extraordinario suceso que cambió la faz de aquellos oscuros tiempos y que contribuyó en gran manera a la propagación de la fe entre las bárbaras tribus, pues como por milagro dieron de mano a la poligamia y a otros vicios, consagrándose a la Virgen que desde entonces llamaron de los indios.

Indo-Hispano

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

# Peregrinación a Guadalupe

¿Es Ud. Católico?

Concurra, entonces, si le es posible, a la Peregrinación Católica a la Ciudad de Guadalupe, que se va a efectuar HOY DOMINGO 19 de Mayo de este año.

Lugar de reunión: La Plaza Carrillo (de la Merced).

Hora: Las ocho y media de la mañana.

Irán en desfile, SOLO HOMBRES.

Las mujeres que quieran concurrir a Guadalupe, se irán independientemente en vehículos y a pie, pero en distintas horas de la Peregrinación.

Habrán Misa a las 10 en Guadalupe.

Se prohíben gritos, risas o conversaciones en voz alta.

Se rezará en el trayecto.

Los hombres desfilarán a cuatro de fondo, por la Ciudad.

Objeto: Objeto de la Peregrinación es, una protesta ordenada y culta, contra el protestantismo que con su propaganda intenta arrancar la fé a los costarricenses, para introducir el desorden del Comunismo Soviético mexicano y ruso; y desordenando estos países hispano americanos hacerlos presa fácil de extrañas dominaciones.

Rosendo de J. Valenciano  
Presbítero

Patrocina la Peregrinación la Liga de Acción Social Católica de Caballeros.

San José, Abril de 1927.

## La portada del Santuario Nacional

Hemos sido informados que dentro de pocos días, posiblemente el ocho de mayo, se colocará la primera piedra de la fachada del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles. Presidirá la ceremonia el Excmo. Sr. Arzobispo, y serán invitadas las autoridades civiles. Tenemos entendido que la ceremonia se verificará en la tarde del mencionado día. A su debido tiempo circularán los programas de la ceremonia que está preparando con todo ahínco el esforzado Capellán del Santuario, Presb. don José Joaquín Calderón.

### Magnífico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores. Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Hereda TIENDA BENAVIDES

### Urophile Bailly

Arsenoferratos  
Grajeas de Peptalina  
Bismuto Desleaux  
Pastillas Paterson

Acaba de recibir

Botica Vargas

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.  
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 740. El Grano de Oro

## NOTAS VARIAS

Ha sido prohibido el uso de toques de clarín en las manifestaciones políticas. En verdad que tales toques no encajan en desfiles de carácter civil.

No le fué aceptada la renuncia a don Ricardo Güell Gutiérrez del cargo de Presidente de la Cámara de Agricultura.

Una compañía extranjera por medio de don Roberto Crespi ha hecho proposiciones a la Municipalidad para la construcción de un nuevo edificio de Mercado.

Por tren de la mañana de ayer salieron los jugadores Chalacos que regresan al Perú.

Se han iniciado nuevas pláticas de paz entre las dos facciones contendientes en Nicaragua. Ojalá pueda volver a imperar en nuestra vecina un régimen de orden.

El 8 de este mes celebrará reunión la Directiva del cementerio de Obreros.

La nueva escuela Juan Rafael Mora se construirá en el terreno que ocupó la plaza de toros en el Paseo Colón.

La votación de los diputados electistas en el Congreso se encaminará hoy a obtener la reelección de la actual Directiva.

La Avenida Central será pavimentado en breve desde la esquina del Variedades a la del Hospital.

Se ven a construir varias casas de habitación en el local frente al Morazán y La Arena. Ya no se colocarán pues en ese lote más carpas de circo.

La Municipalidad de Alajuela acordó reparar el parquecito de Juan Santamaría mejorándolo en lo posible.

## ELEGIA

«Esas, Fabio ¡ay dolor! que ves ahora» ruinas de construcción, cual de una casa, fueron un tiempo nuestra alegre plaza de bravos toros ¡ay! quién no la llora?

Allí el torero, que a su estrella implora vencer un macho de pujante raza, le dió la muerte al bruto con la escasa punta de un palo ¡su arma vengadora!

Allí anunció el clarín que había muerto el toro que volaba como el rayo a meterse al corral que estaba abierto.

Allí, bajo el claror de alegre «vesper» se vió torear al memorable Gallo y al inclito varón de «Chico Chester».

R. T.

## BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

### Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica  
SAN JOSE DE COSTA RICA

### MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

### LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA